

6 Économie

Secteur des hydrocarbures

Gabon Oil carbure en 2018 et retrouve la rentabilité

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Après un exercice 2017 largement déficitaire, l'entreprise étatique a réalisé un résultat net de 18,4 milliards de francs. Une embellie qui s'explique par la contribution significative des actifs non opérés acquis au cours de l'année, la hausse des prix du pétrole et le programme de restructuration mis en œuvre par la société.

LA Société nationale des hydrocarbures du Gabon (SNHG) appelée communément Gabon Oil (GO) amorce un nouveau développement de son management avec, pour la première fois, la publication de ses indicateurs d'activités.

Le Conseil d'administration, qui s'est tenu le vendredi 19 avril dernier au siège de l'entreprise, en présence de son administrateur directeur général, Patrichi Christian Tanasa, a fait le point des activités de l'exercice 2018 et arrêté les comptes de l'entreprise. D'une manière générale, l'année 2018 a été marquée par un relèvement



Le DG de la GO, Patrichi Tanasa...

progressif des cours du pétrole, qui a permis une certaine embellie dans le secteur des hydrocarbures. Dans ce contexte, la SNHG a mis en place une stratégie à court et moyen termes en vue de retrouver l'équilibre financier et poursuivre le développement de ses activités. Grâce à ces nouvelles orientations, l'entreprise étatique a réalisé un résultat net de 18,4 milliards de francs, contre un résultat négatif de -6,1 milliards de francs en 2017.

Une hausse significative qui s'explique par la contribution significative des actifs non opérés acquis au

cours de l'année, la hausse des prix du pétrole et le programme de restructuration mis en œuvre par la société.

STRATÉGIE* Sur le plan stratégique, l'année 2018 a été consacrée à la mise en œuvre de la décision de l'Etat de transférer à la SNHG la gestion effective de ses participations dans les actifs pétroliers et le capital social des sociétés pétrolières (arrêté 102).

Il s'agissait ainsi d'optimiser les revenus de l'Etat, en prenant une part active dans la prise de décisions, la gestion et le financement des opérations pétrolières avec, d'une part, les parti-



... et quelques membres du conseil d'administration.

cipations de GOC, et de l'autre, celles de l'Etat.

Dans le même temps, la SNHG a poursuivi ses activités en qualité d'opérateur sur le champ Mboumba, et les négociations en vue de la cession des parts détenues et de l'operating du champ Remboue, avec une option de retour à hauteur de 10%.

Sur le plan de la gouvernance, un nouvel administrateur directeur général, en la personne de Patrichi Christian Tanasa, a été nommé en mai 2018. La stratégie à court et moyen termes a ainsi été réorientée principalement sur la mise en œuvre de la

gestion des participations et le maintien des opérations pétrolières sur le champ Mboumba.

Concernant les litiges, il est à noter que l'entreprise a réglé ses différends avec l'administration (Impôts et Douanes) à travers des transactions qui lui ont permis de s'acquitter de ses différentes obligations fiscales et douanières.

DOMAINE MINIER* Sur le plan minier, au 31 décembre 2018, le domaine de GOC est composé de deux titres : le Contrat d'exploitation et de partage de production Remboue II n° G5-115 et le Contrat de production et de partage de

production Mboga II n° G5-185.

Dans le cadre de la gestion des participations de l'Etat, la signature du JOA avec Perenco, le 5 décembre 2018, a fait entrer dans le giron de la SNHG 32 titres miniers de la convention Mara.

Sur le plan Hygiène, Santé, Sécurité et Environnement (HSSE), les principaux indicateurs de sécurité de 2018 sont en phase avec les objectifs fixés : - pas de fatalité relevée en 2018 ; - le taux de fréquence des accidents du travail avec et sans arrêt (TRIR) est de 2 contre un objectif inférieur ou égal à 2 ;

PERSPECTIVES* A partir de 2019, l'un des principaux enjeux est l'effectivité du transfert à la SNHG des participations de l'Etat dans les gisements pétroliers et dans le capital social des sociétés pétrolières qui, à terme, doit permettre à GOC de se positionner comme un acteur-clé du secteur des hydrocarbures au Gabon.

Il conviendra également de rester attentif à l'évolution du secteur pétrolier national, afin de saisir les opportunités qui se présenteront.

Habitat/ Mindoubé

La CDC procède au déguerpissement des squatteurs

MSM
Libreville/Gabon

Après plusieurs années de négociation sans succès, suivi de l'expiration de l'ultimatum lancé il y a plus d'un mois par voie de presse, les forces de l'ordre ont contraint, mardi dernier, les occupants illégaux à vider les lieux de ce lotissement acquis en 2013 par la Caisse des dépôts et consignations pour un montant de 3,3 milliards de francs CFA. Lequel devrait servir à la construction de plus de 300 logements dans la zone de Mindoubé, au profit des populations.

AFIN de démarrer au plus vite son nouveau programme de construction de 320 logements dans la zone de Mindoubé, la Caisse des dépôts et consignations (CDC) a procédé,



La CDC procède au déguerpissement des squatteurs à Mindoubé.

mardi dernier, à une vaste opération de déguerpissement des squatteurs occupant illégalement son lotissement. Cette opération intervient au terme de plusieurs années de négociation, et de l'ultimatum lancé il y a plus d'un mois par voie de presse. Ce conformément aux dispositions de l'Ordonnance

N°343 du 24 août 2018 du président du tribunal de première instance de Libreville, reconnaissant que la CDC est bien le propriétaire de ladite parcelle et l'autorisant, de ce fait, à faire libérer les lieux. Ordonnance confirmée par l'arrêt de la Cour d'appel du 25 mars 2019 de la chambre de référé civil ju-



Un engin en train de démolir des maisons.

diciaire de Libreville, répertorié N°36 / 2018-2019.

On peut lire par ailleurs que la CDC est propriétaire de cette parcelle de terrain d'une superficie de 142 941 mètres carrés au quartier Mindoubé, "objet du titre foncier N°21081 de la parcelle N°20 sections AP du plan cadastral de Libre-

ville". Elle a été acquise en 2013 pour la somme de 3,3 milliards de francs CFA. Après que les délais ont été largement dépassés, et au vu de l'échec des négociations de conciliation entamées par la CDC durant 6 ans, l'institution a dû se résoudre à solliciter l'intervention des forces de l'ordre, accompagnées d'un

huissier de justice, pour faire respecter le rendu de la Cour d'appel et lancer, enfin, les travaux de ce nouveau chantier.

UTILITÉ* Il faut savoir que la CDC est un instrument stratégique de l'Etat dans la mise en œuvre des projets de développement. C'est dans cette optique qu'elle a mené, ces dernières années, avec succès, des projets immobiliers tels que « Les Bougainvilliers » et la future cité « Magnolia » dont l'inauguration est prévue pour le second semestre 2019.

Avec ce projet de construction de 320 logements à Mindoubé, la CDC entend poursuivre sa mission d'offrir un cadre de vie moderne et fonctionnel aux populations, conformément au rôle qui lui a été assigné par les plus hautes autorités.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 19/04/2019				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
DEV	FIXING			DEV	CFA	en date du		
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA					
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	19/04/2019	5 598,86
USD	1,1250	1USD =	583,073	1 USD	605,601	DOW JONES	19/04/2019	26 515,11
CAD	1,5065	1CAD =	435,418	1 CAD	469,080	BRENT (IPE) US Dollars/Baril 19 Avril 2019: 71,82		
JPY	125,8600	1JPY =	5,212	100 JPY	550,205			
GBP	0,8647	1GBP =	758,595	1 GBP	812,253			
CHF	1,1383	1CHF =	576,260	100 CHF	61 929,80			
ZAR	15,8482	1ZAR =	41,390	100 ZAR	4 376,47			
MAD	10,8172	1MAD =	60,640	1 MAD	64,02			
CNY	7,5445	1CNY =	86,945	1CNY	89,55			
KES	113,3800	1KES =	5,755	1KES	5,93			

CHANGEMENTS

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>